



Foto: Cuartoscuro

El volcán Popocatepetl presentó baja actividad en los últimos días.

TRAS SUSTO POR *DON GOYO*

## Regresan a clases 40 municipios de Puebla

DE LA REDACCIÓN  
[nacional@glmm.com.mx](mailto:nacional@glmm.com.mx)

Hoy, 40 municipios de Puebla regresarán a clases, luego de que éstas fueran suspendidas de manera presencial y se instalara el programa Aprende en Casa.

Fue en días pasados cuando la Coordinación de Protección Civil estatal dijo que son más de un millón estudiantes.

Cabe destacar que José Luis, poblador de Santiago Xalitzintla, Puebla, aseguró que *Don Goyo* está enojado porque no le pusieron su ofrenda", dice convencido al explicar por qué su vecino, el volcán Popocatepetl, ha estremecido la tierra y arrojado cenizas y rocas incandescentes.

Al igual que este comerciante de 55 años que prefirió no dar su apellido, miles de lugareños ven al coloso de 5,452 metros de altura como un ser con alma y cuerpo, que se les aparece y tiene nombre y apellido.

Amanece en Xalitzintla, la comunidad más cercana al volcán, y José Marcos, de 77 años, va a trabajar la tierra indiferente a la espesa nube que sale del cráter. Cuenta que de niño, la montaña, personificada en un hombre, llegó hasta su casa para pedir un vaso de agua y un taco.

"Le preguntamos: ¿Y usted quién es? Dijo: ¿No me conocen? Yo soy Gregorio Chino Popocatepetl, soy el volcán", asegura Marcos.

Por eso, el 12 de marzo, día de San Gregorio Magno, se rinde tributo al volcán. Cientos de pobladores de la región llegan hasta el "ombligo", una saliente a 200 metros del cráter, a ofrendarle platillos típicos, tequila, mezcal, flores y ropas. También le cantan *Las Mañanitas*.

Pero este año, ante el aumento de la actividad no hubo tributo porque el paso está prohibido.

— Con información de AFP